
                 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 前回（6月 15日）の報告 
 

１．ソング 

「 夏の思い出 」 
 
 

２．ビジター紹介 

なし 
 

３．副会長の時間 

皆様こんにちは、2022～23年度，波多年度の最後の副会長の時間を務めさせていただきます。 
６月に入り蒸し暑い日が続くようになりました。5・8 に 5 類になりましたコロナウイルス感染症は 
やはり徐々に増加しています。皆様も感染には気を付けてください。 
さて最後の副会長の時間に何をお話ししようかと考えておりましたら、たまたま、先日京都大学教育 
学研究科教授で脳科学者の明和政子先生の講演をお聞きする機会がありました。非常に面白く興味ある
内容でしたので、ぜひ皆様にもお伝えしたいと思います。人間の脳神経細胞は生まれる前の胎児期から
生まれた直後に最も数が多いと言われています。これは脳内に神経細胞があるだけで機能して 
いません。生まれてからいろいろな刺激を受けて神経細胞のネットワークを形成して電気信号を 
やり取りすることで生存するのに必要な神経回路を残し、全く使わない脳神経は脱落していきます。 
赤ちゃんはいろんな環境の刺激を受けて心も体も育っていきます。脳の中の部分によって環境の影響を
受けて発達する感受性期があり、ほとんどの部分は乳幼児期ぐらいまでに完成します。 
見たり、聞いたり、動いたり、言葉をしゃべったり人間として他者とのコミュニケーションをとるのに
必要な脳機能が育ちます。 
脳の中に前頭前野と言う部位があります。おでこの後ろ側ですがここの感受性期は 4 歳ぐらいから 
感受性期を迎え、25 歳ぐらいで完成します。この部位の脳の働きはイメージすること、人の心や 
思いを図ることです。怒りとか、欲望など動物の本能をつかさどる大脳辺縁系という部分の働きを 
コントロールするところでもあり、人間にしかない脳の働きです。人の怒りや欲望の感情をつかさどる
大脳辺縁系の感受性期は 4 歳ぐらいのイヤイヤ期と思春期の反抗期です。最近の事件は前頭前野の 
発育、発達が悪いと思われる事件が多いです。時計の強奪事件や昨日の自衛隊の射殺事件など、 
こんなことしたらどうなるかなどのイメージができない。人の心を読めない、感じない若者の犯行と 
思います。胎児期から乳幼児期の間の感受性期に大きな愛情、触れ合い、笑顔に囲まれていた子供と 
ネグレクトされていた子供とで大きな差が現れてくるのは思春期です。統合失調症やうつ病、登校拒否
など精神疾患の発症の８０％は思春期に現れます。欧米では 20 年前からこのような精神疾患の発症を 
予防するために胎児期から乳幼児期のこの時期の親や養育者への教育に力を入れています。日本では 
自殺者が増えたり、登校拒否、引きこもりが増えてくると対策プロジェクトチームを作ります。 
また健やかに乳幼児期を過ごした子供と不適切な環境で過ごした子供では将来の収入、健康に大きな 
差がはっきり出るという研究もあります。この時期の養育環境がその人の一生を決める非常に大切な 
時期です。 
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「 クラブアッセンブリー 」 
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「 移動例会 」 

例会運営委員会 



これからの心配事も教えていただきました。それはチャット GPT です。これがもう生活に入ってきて 
いますが、自分で考えない、調べなくてよい世界を作ります。相談すれば答えをくれる。 
「今つらいけど、どうすればいい」と質問してもちゃんと答えてくれます。先生の研究テーマの 
「人間はなぜ学ぶのか」と尋ねると 4 秒で答えてくれたそうです。「生存に必要な知識を得るため、 
成長や発展を促すため、自己実現のため、社会的な役割を果たすため」との答えです。 
これから人類はどんな知性を育み、次世代を慈しみ、愛し、愛され、そうした心を持つ存在でいられるか試される
時代になると思います。 
そのほか子ども家庭庁の話やソサエティー5.0 の話など色々面白い話を聞かせていただきました。 
ご興味のある方は「マスク社会が危ない」という読みやすい本に詳しく書いておられますので 
お読みください。これで副会長の時間を終わります。有難うございました。 
 

４．幹事報告 

〇特にございません 
 

５．委員会報告 
〇親睦活動委員会 正木委員長 

来週 6 月 20 日（火）18 時 30 分より阪神尼崎の「大はま」で 
井本会員の歓迎会を行いますので御参加よろしくお願い致します。 

 

６．同好会報告 
なし 
 

７．出席報告 

会 員 数 
31 名 出席対象者数 28 名 出席者数 25 名 欠席者数 3 名 

出席率 89.29％ 前々会補正 93.10％ 

本 日 の 欠 席 東本、平井、堀田、波多、徐、黒田（俊）、各会員 

メ ー キ ャ ッ プ 平井、波多、徐、各会員 

 

８．6月のロータリーレート 1 ドル＝140円 
 

９．スピーチ 
「クラブアッセンブリー 」 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  ニコニコ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 
＊本日、本会議開催のため欠席です。ごめんなさい。 ········································· 波 多 会 員 
＊何もしなかった（出来なかった）1年間の報告を ············································· 内 藤 会 員 
＊「SAA」本日と来週で役割おわりです。皆様御協力有難うございました。 

200万まであと少し、次回は会長経験者様、多額のニコニコよろしくお願いします。 ················ 池 邉 会 員 
＊本日最後の副会長の時間です。 
これでお役目終了です。1年間ありがとうございました。 ······································ 黒田（佳）会員 

＊皆さんお元気ですか～ 
6月は安全大会のオンパレードで忙しいです！早く来月になって欲しい～ ······················ 本 田 会 員 

 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  フレンドシップ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 
＊波多年度もあと 3回になりました。ラストスパートよろしくお願いいたします。 ······················ 吉 田 会 員 
＊来週の例会、ラスト 2なのに、仕事のため休みです。申しわけありません。 ······················· 吉 田 会 員 
＊本日クラブアッセンブリー、1年間皆様、御苦労様でした。 ···································· 黒田（佳）会員 
＊一昨日、和歌山新宮に会合で行って来ました。 
那智大社の階段を上がって足が疲れています。 ············································ 久 木 元 会 員 

＊日曜日の北海道での地震時、新千歳空港に居ました。すごい揺れでした。 
防災準備の大事さを感じました。 ························································ 與 那 嶺 会 員 

＊千葉南 RC とバナー交換してきました。 
本年度の読み上げは本日でおわりです。皆様ありがとうございました。 
今日も金額はしっかりあっております。 
平井様、池邉様には試練をあたえていただき感謝しかありません。ありがとうございました。 ·········· 杉 村 会 員 

＊先日、A5 ランクのシャトーブリアンをお腹いっぱい食べれてしあわせでした！ ···················· 平 川 会 員 
＊お花ありがとうございます。昨日届きました♡ ··············································· 花 田 会 員 


